VOTE COMMUNALISTE A l'initiative du comité «Moutier, j'y tiens», moult formations politiques font entendre leur voix pour dire leur attachement à la cité prévôtoise et à un Jura bernois uni

Les partis unis pour plaider la stabilité

MICHAEL BASSIN

Du PS à l'UDF en passant par le PEV, le PBD, le PLR et l'UDC: six partis politiques du Jura bernois que souvent tout oppose - ont parlé d'une seule voix hier face à la presse. «Cette coalition est en effet particulière et unique. Elle ne se substitue pas aux démarches de chaque formation ni ne cautionne des actions individuelles. Mais elle montre que nous tenons tous à l'unité du Jura bernois et au maintien de Moutier dans le canton de Berne», a souligné Virginie Heyer, membre du comité «Moutier, j'y tiens!»

Ce comité avait convié toutes les couleurs politiques du Jura bernois non autonomistes à prendre part à la démarche. Ce qui a formé, hier, un arc-en-ciel inédit. Ne manquait que le vert. «Les Verts'libéraux et les Verts ont été invités. Les premiers soutiennent la démarche mais ne pouvaient pas être présents. Quant aux Verts, ils s'en tiennent à leur communiqué de presse déjà diffusé (réd: publié dans ces colonnes, il ne prend pas explicitement partie)», a précisé Virginie Heyer.

Pour l'unité du Jura bernois

Les six partis le clament haut et fort: tant le Jura bernois que Moutier ont intérêt à ce que la cité prévôtoise demeure dans le canton de Berne. «Je suis persuadé que le contexte régional et de l'histoire plaide pour un maintien de Moutier dans son environnement naturel», affirme Patrick Gstei-



GERARD BIGLER

MEMBRE DU COMITÉ DU PSIB



Patrick Tobler (UDC), Patrick Röthlisberger (PLR), Gérard Bigler (PS), Virginie Heyer (comité Moutier j'y tiens), Marc Früh (UDF), Nelly Schindelholz (PBD) et Patrick Gsteiger (PEV) partagent généralement des visions politiques bien différentes. Tel n'est pas le cas au sujet de Moutier. STÉPHANE GERBER

ger, président du PEVJB. «J'exhorte donc la population de Moutier à opter pour la perspective qui offre les meilleures chances de développement à leur ville et à toute la région.» Le député d'Eschert souhaite éviter l'éclatement de la couronne prévôtoise et aspire à ce que Moutier puisse continuer de rester «le véritable centre social, culturel et industriel du Jura ber-

Président de l'UDCJB, Patrick

Tobler souligne combien il est important de pouvoir vivre aujourd'hui dans un contexte économiquement fort. Ce qui est le cas dans le canton de Berne, doté d'un million habitants et d'une économie diversifiée. «Moutier a tout intérêt à rester dans ce grand canton aux reins solides.» Et d'ajouter que ce dernier, bien que majoritairement alémanique, tient à sa minorité francophone. En témoigne l'existence du Conseil du Jura bernois, «porte-parole régional adéquat et interlocuteur de choix nour le Gouvernement her-

Schindelholz ne voit aucun intérêt à tout chambouler. «Soucieux de la stabilité et des perspectives régionales futures, nous souhaitons de tout cœur pouvoir entrevoir notre avenir dans un Jura bernois uni et conforté dans sa configuration actuelle.» En outre, la mairesse de Péry-La Heutte rappelle que ce vote devra clore la Question jurassienne «qui handicape notre région depuis bien trop longtemps». Et de souligner que les votants qui subiront une défaite «devront immanquablement tourner la

«Ne pas s'abstenir!»

Président du PLRJB, Patrick Röthlisberger note qu'un départ de Moutier du canton de Berne fragiliserait le rôle de pont que ce dernier joue en Suisse, pourrait donner envie à certains de remettre en question le statut particulier du Jura bernois et affaiblirait la force économique actuelle du Jura bernois. Surtout, Patrick Röthlisberger constate que Moupubliques cantonales denses auxquelles de nombreux emplois sont liés.

Au nom du PSJB dont il est membre du comité, Gérard Bigler juge qu'il serait dangereux de mettre en péril des acquis (emplois et rayonnement liés à l'HJB, au ceff et aux services administratifs cantonaux) «au nom de promesses hasardeuses». Il invite ainsi les Prévôtois à faire «le choix de la sagesse, celui qui leur évitera bien des problèmes». Graphique à l'appui, Gérard Bigler illustre par ailleurs que toutes les catégories de personnes (jeunes, fonctionnaires, classe moyenne, rentiers...) ont de bonnes raisons pour demeurer dans le canton de

Enfin, le président de l'UDFJB Marc Früh estime que les engagements jurassiens sont des «leurres». Surtout, le citoyen de Lamboing lance un message prioritaire aux Prévôtois, celui d'aller voter, «afin de ne pas être de ceux qui regretteront de n'avoir pris quelques minutes pour exprimer leur souhait d'appartenance territoriale». 🔾

UNE AFFICHE QUI N'A PAS TOUT FAUX

Unis hier pour délivrer un même message, les représentants des partis politiques ne partagent par contre pas les mêmes méthodes de communication. Personne autour de la table hier n'a applaudi les petits rongeurs figurant sur la récente affiche de l'UDC JB, présidée par Patrick Tobler. Mais, visiblement, tout n'est pas à jeter à la poubelle. «C'était malheureux de mettre ces souris-rats. Mais montrer le Jura convoiter une plus grande masse économique est juste. Et parler d'omertà aussi», note, à titre personnel, le socialiste Gérard Bigler. «Sur la forme, je ne cautionne pas cette affiche. Mais la loi du silence pèse effectivement lourd», dit le PEV Patrick Gsteiger. «Ce n'est pas mon style de communication. Mais l'UDC a donné une tier jouit, en tant que ville centre réponse à sa manière aux incessantes visites des ministres jurassiens à Moutier Co-présidente du PBDJB, Nelly du Jura bernois, de prestations qui sont très mal ressenties par certains», affirme pour sa part l'UDF Marc Früh. 💿 | l'événement. 💿 c-cœu

LA TANNE

Un incendie causé par une négligence

L'incendie survenu le 16 février dernier dans une ferme de La Tanne a été causé par une négligence. C'est ce qu'annoncent la Préfecture du Jura bernois et la police cantonale bernoise dans un communiqué publié hier. Les investigations de la Brigade incendies et explosions de la police cantonale ont permis de déterminer les circonstances dans lesquelles le sinistre s'était déclaré. L'enquête a démontré que du matériel avait été déposé sur deux plaques de cuisson et avait ainsi pris feu. Rappelons que l'embrasement avait pu être rapidement maîtrisé, permettant ainsi d'éviter que le feu se propage à l'ensemble du bâtiment. Personne n'avait été blessé. D'après les estimations, les dégâts matériels s'élèvent à plusieurs dizaines de milliers de francs. o c-cbu

BÉVILARD

La pétanque en fête samedi prochain

Les Sociétés Réunies de Valbirse viennent d'établir le calendrier des manifestations qui auront lieu dans la commune durant les mois à venir. Le prochain événement se tiendra samedi 6 mai. Il s'agira du 40e anniversaire de la société de pétanque La Gentiane. Pour fêter dignement l'événement, un concours de doublette sera alors organisé au boulodrome (patinoire) de Bévilard. La manifestation est ouverte à toutes et à tous. O MN

MOUTIER

Visite commentée de ľexpo René Myrha

Le Musée jurassien des arts de Moutier organise une visite commentée de l'exposition de René Myrha, «Un Temps chasse l'autre: œuvres 1967-2017», ce mercredi 3 mai à 18h30. La visite sera menée par la conservatrice Valentine Reymond en présence de l'artiste. Une verrée clôturera

